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ческой, даже тогда, когда он годился
человеку в сыновья. Сотни своих при-
хожан он помнит по именам – и тех, кто
оказывал Церкви помощь, и простых
бабулек, и младенчиков, и тех, кто жи-
вёт далеко от Якутска, в улусах, кого
он видел всего лишь раз, но успел по-
любить.

Жизнь монаха сокровенна, всё са-
мое главное в ней совершается в тай-
не, и если даже эта тайна по милости
Божией приоткрывается тебе, ты не
можешь о ней рассказать. А как бы хо-
телось! Многие, наблюдавшие гнев
Владыки, думают, что он очень суров.
Но те, кто знает его поближе, понима-
ют, что на нём сбываются слова апос-
тола Павла: «Если мы выходим из себя,
то для Бога; если же скромны, то для
вас» (2 Кор. 5, 13). Суровость не ме-
шает, а порой помогает любви подлин-
ной, христианской.

«По плодам их узнаете их», – ска-
зано в Евангелии. А плоды деятельно-
сти Архиепископа Германа в нашей
республике известны. Начав почти с
нуля – был только маленький храмик в
Якутске на ул. Ушакова, – он создал
живую епархию. Сорок девять прихо-
дов, десятки восстановленных и зано-
во построенных храмов. Помогали?
Да. Но, ЕМУ помогали и по ЕГО молит-
вам. Сколько замечательных священ-
нослужителей он рукоположил здесь,
в Якутске, или привёз с собой из раз-
ных регионов России. Владыка очень
строго отбирал их, учил быть отзывчи-
выми, внимательными к людям, и вся-
кий, хоть немного знающий наших
прекрасных священников, не может их
не любить. По его благословению был
совершён новый перевод Евангелия
на современный якутский язык, а в
храмах республики по-якутски зазву-
чали молитвы.

Но всё же самое главное – в дру-
гом. Храмы Господь помогает сози-
дать там, где есть кому в них молить-
ся. Главное, что сделал Владыка Гер-
ман в нашем крае, это привёл к Богу
своим ревностным служением, непо-
стыдной верой, своим пастырским
примером, своим вдохновенным сло-
вом, своим талантом организаторс-
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ким, но главное, как бы теперь сказа-
ли, своей харизмой, благодатью Божи-
ей, щедро изливавшейся на наш край
по его молитвам, сотни и сотни людей.
Привёл в Церковь, а значит, к спасе-
нию.

Как трудно писать, когда не мо-
жешь, не имеешь права рассказать то,
что знаешь прекрасного о человеке!
Многие так же, как и я, могли бы пове-
дать СВОИ истории, связанные с тем,
как Владыка им помог, как вразумил,
как поддержал духовно или матери-
ально, как по его молитвам пришло
выздоровление или облегчение в бо-
лезни, духовное утешение, исправле-
ние жизненных неприятностей, как
вселял он надежду, укреплял веру, из-
ливал свою любовь. Но искренние и
горькие слёзы православного нашего
народа всё говорят лучше слов.

Утешаются только одним. В храме
слышала я от многих: «Слава Богу, что
он у нас был, что служил! Слава Богу!
А ведь могли и не знать, что такое на-
стоящая вера, упование на Господа,
преданность Матери-Церкви, возвы-
шающая душу красота богослужения,
сила молитвы, чудо Евхаристии, очи-
щающая и врачующая Благодать Бо-
жия, которую подаёт Спаситель по
молитвам своих священнослужителей
во время совершения Таинств Испове-
ди, Причастия, Соборования, Венча-
ния… Многого могли бы мы не знать,
просто потому что, если бы не Влады-
ка Герман, прошли бы мимо – мимо
храма, мимо Христа. Мы познали, про-
чувствовали, что такое Архиерейская
служба. И теперь нам не страшно ос-
таться без нашего Владыки, потому
что все мы остаёмся в Церкви, с Бо-
гом, под опекой любящих священни-
ков. Дай Бог, чтобы новый Архиерей
был достойным продолжателем всего
того, что начал делать Владыка Гер-
ман».

Мы знаем точно, что Архиепископ
Курский и Рыльский Герман будет мо-
литься за Якутскую и Ленскую епар-
хию, за всех нас. И, конечно, наши
молитвы всегда будут поддержкой
любимому Владыке в его святом и
таком неимоверно трудном деле –
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спасать людские души от греха, ве-
сти их к Богу.

Кто-то в храме сказал грустно:
«Владыка больше не приедет, что ему
тут делать?» А я возразила: «Приедет.
Приедет прославить преосвященного
епископа Дионисия (ведь он так это-
го хотел)». И подумала: «Господи, ка-
ких же прекрасных пастырей посылал
Ты на Якутскую землю! Верно, ви-
дишь, как чисты сердца людей, живу-
щих в нашем северном крае, видимо,
любишь их какой-то особой любо-
вью!»

Давайте не будем лить слёз, ведь
наш любимый Владыка Герман будет
по-прежнему служить Господу. И он
приедет. Обязательно! Дай Бог, чтобы
его привёл сюда радостный повод. Так
давайте молиться о том, чтобы на но-
вом месте служения ему было бы лег-
че, чем с нами!

И ещё. За трапезой, после празд-
ничной службы в храме Преображе-
ния Господня, Архиепископ Герман с
искренней благодарностью вспоми-
нал строителей этого храма, предста-
вителей власти республики и города,
руководителей предприятий, всех, кто
сотрудничал с Церковью, помогал в её
нуждах. Он говорил: «Наверное, не
стоит ругать наши времена: да, они
трудные, но сколько строится и вос-
станавливается храмов! Сколько лю-
дей приходит к Богу. Благоприятное
время сейчас». А я подумала, что он,
как никто другой, мог бы сказать о
себе словами апостола Павла, заме-
нив обращение «Коринфяне» на «яку-
тяне»:

2 … Вот, теперь время благопри-
ятное, вот, теперь день спасения.

3 Мы никому ни в чем не полага-
ем претыкания, чтобы не было пори-
цаемо служение,

4 но во всем являем себя, как слу-
жители Божии, в великом терпении,
в бедствиях, в нуждах, в тесных об-
стоятельствах,

5 под ударами, в темницах, в из-
гнаниях, в трудах, в бдениях, в по-
стах,

6 в чистоте, в благоразумии, в ве-
ликодушии, в благости, в Духе Свя-
том, в нелицемерной любви,

7 в слове истины, в силе Божией,
с оружием правды в правой и левой
руке,

8 в чести и бесчестии, при пори-
цаниях и похвалах: нас почитают об-
манщиками, но мы верны;

9 мы неизвестны, но нас узнают;
нас почитают умершими, но вот, мы
живы; нас наказывают, но мы не уми-
раем;

10 нас огорчают, а мы всегда ра-
дуемся; мы нищи, но многих обога-
щаем; мы ничего не имеем, но всем
обладаем.

11 Уста наши отверсты к вам, Ко-
ринфяне, сердце наше расширено.

12 Вам не тесно в нас; но в серд-
цах ваших тесно.


